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ABSTRAK 

Musfiroh Nihlah Ilahiyah, NIM. 02040524028, LEGITIMASI 

KEPEMIMPINAN NABI YUSUF  DALAM AL-QUR’AN SURAH 

YUSUF: Kajian Tafsir Al-Misbah perspektif Max Weber. 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh problematik penafsiran terhadap ayat Al-

Qur'an yang berkaitan dengan legitimasi kepemimpinan. Salah satu figur 

pemimpin yang menari untuk dikaji adalah kepemimpinan Nabi Yusuf. Salah 

satu mufasir Indonesia yang telah memberikan perhatian khusus terhadap 

kisah kepemimpinan Nabi Yusuf tersebut adalah Quraish Shihab. Ia telah 

menjelaskan bahwa kisah kepemimpinan Nabi Yusuf  tidak hanya kisah 

moral dan spiritual, tetapi kisah yang mampu dijadikan sebagai figur 

kepemimpinan untuk lintas generasi karena telah memiliki legitimasi 

rasional, etis, serta struktural.  

Rumusan masalah meliputi bagaimana penafsiran Muhammad Quraish 

Shihab tentang legitimasi kepemimpinan Nabi Yusuf tersebut dapat 

dianalisis menggunakan  teori Max Weber tentang otoritas legitimasi 

kepemimpinan, dan bagaimana implikasi penafsiran tersebut bagi 

kepemimpinan modern. Penelitian ini menggunakan kerangka teoretik 

tentang legitimasi kepemimpinan Nabi Yusuf  dengan metode Max Weber. 

Metode penelitian ini bersifat kualitatif dengan jenis penelitian berupa studi 

pustaka. Sumber primernya yang digunakan adalah tafsir Al-Misbah karya 

Muhammad Quraish Shihab, dan sumber sekunder berupa literatur 

pendukung lainnya. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis isi 

yang akan berfokus pada teks yang terkandung dalam data tersebut. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa sekalipun penjelasan tentang legitimasi 

Quraish Shihab dan teori legitimasi kepemimpinan yang ditemukan oleh 

Max Weber tersebut terlahir dari tradisi yang berbeda, namun keduanya tetap 

memiliki tujuan yang sama. Tujuan tersebut adalah bagaimana konsep dan 

nilai yang harus dimiliki oleh pemimpin untuk bisa menjadi pemimpin yang 

ideal. Penjelasan tentang legitimasi kepemimpinan Nabi Yusuf tersebut 

memiliki dampak yang signifikan terhadap kehidupan pemimpin modern, 

khususnya di wilayah yang mengharuskan adanya pemimpin yang 

mempunyai nilai legitimasi. Dengan pendekatan Weber, penafsiran ini dapat 

mendukung arti legitimasi kepemimpinan di ranah agama atau politik.  

Kata kunci:Tafsir, Kepemimpinan Nabi Yusuf, Muhammad Quraish 

Shihab, Max Weber 
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ABSTRACT 

Musfiroh Nihlah Ilahiyah, Student ID. 02040524028, THE 

LEGITIMACY OF PROPHET JOSEPH’S LEADERSHIP IN THE 

QUR’AN, SURAH YUSUF: A Study of Tafsir al-Mishbah from the 

Perspective of Max Weber. 

This research is motivated by the problematic interpretation of 

Qur’anic verses related to the legitimacy of leadership. One leadership figure 

that is particularly interesting to examine is the leadership of Prophet Joseph 

(Yusuf). One Indonesian exegete who has given special attention to the 

narrative of Prophet Joseph’s leadership is M. Quraish Shihab. He explains 

that the story of Prophet Joseph’s leadership is not merely a moral and 

spiritual narrative, but also a model of leadership that is applicable across 

generations, as it embodies rational, ethical, and structural legitimacy. 

The research questions address how Muhammad Quraish Shihab’s 

interpretation of the legitimacy of Prophet Joseph’s leadership can be 

analyzed using Max Weber’s theory of legitimate authority, and what 

implications this interpretation has for modern leadership. This study 

employs a theoretical framework of leadership legitimacy based on Max 

Weber’s approach. The research method is qualitative, employing a library-

based research design. The primary source of this study is Tafsir al-Mishbah 

by Muhammad Quraish Shihab, while secondary sources consist of other 

relevant supporting literature. Data analysis is conducted through content 

analysis, focusing on the textual meanings contained within the sources. 

The findings indicate that although Quraish Shihab’s explanation of 

legitimacy and Max Weber’s theory of leadership legitimacy originate from 

different intellectual traditions, both share a common objective: to articulate 

the concepts and values that must be possessed by an ideal leader. The 

interpretation of Prophet Joseph’s leadership legitimacy has significant 

implications for modern leadership, particularly in contexts that require 

leaders to possess strong legitimacy. Through Weber’s framework, this 

interpretation supports the understanding of leadership legitimacy in both 

religious and political domains. 

Keywords: Tafsir, Prophet Joseph’s leadership, Muhammad Quraish Shihab, 

Weber. 
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 مستخلص البحث 

, شرعية قيادة نبيّ الله  02040524028سفرة نحلة إلهية, الرقم الجامعي م

القرآن سورة يوسف: الدراسة التفسيرية في تفسير المصباح من  يوسف عليه السلام في

 على منظومة ماكس ويبر 

ينطلق هذا البحث من إشكالية تفسير الآيات القرآنية المتعلقة بشرعية القيادة.  

وتعُدّ قيادة النبي يوسف عليه السلام من النماذج القيادية الجديرة بالدراسة والتحليل.  

ومن بين المفسرين الإندونيسيين الذين أولوا اهتمامًا خاصًا بقصة قيادة النبي يوسف  

قريش شهاب، حيث بيّن أن قصة قيادة النبي يوسف لا تقتصر  عليه السلام هو محمد  

قياديًا صالحًا عبر   نموذجًا  أيضًا  تمثل  بل  والروحي فحسب،  البعد الأخلاقي  على 

 الأجيال، لما تحمله من عناصر الشرعية العقلانية، والأخلاقية، والبنيوية )الهيكلية(. 

إشكالية البحث حول كيفية تفسير محمد قريش شهاب لشرعية قيادة نبيّ  ن  كوّ تت

تفسير محمد قريش يوسف من منظور   تحليل  كيفية  البحث حول  تتمحور إشكالية 

في  فيبر  ماكس  نظرية  في ضوء  السلام  عليه  يوسف  النبي  قيادة  لشرعية  شهاب 

السلطة والشرعية القيادية، وكذلك بيان دلالات هذا التفسير وانعكاساته على مفاهيم  

رعية القيادة عند  القيادة الحديثة. ويعتمد هذا البحث على إطار نظري يتمثل في ش

النبي يوسف عليه السلام وفق المنهج الويبري. كما يستخدم البحث المنهج النوعي، 

المصباح   تفسير  على  اعتمد  حيث  نصوصية(،  )دراسة  مكتبية  دراسة  خلال  من 

بوصفه مصدرًا أساسيًا، إلى جانب عدد من المراجع الثانوية    لمحمد قريش شهاب 

التركيز   المضمون، مع  تحليل  المعتمدة فهي  البيانات  تحليل  تقنية  أما  الصلة.  ذات 

 . على النصوص الواردة في مصادر الدراسة

نتائج البحث أنه على الرغم من اختلاف الخلفية الفكرية والتقليدية بين وتظُهر  

طرح قريش شهاب في تفسير الشرعية ونظرية ماكس فيبر في شرعية القيادة، فإن  

كلا المنهجين يشتركان في هدف واحد، يتمثل في تحديد المفاهيم والقيم التي ينبغي 

القائد المثالي. كما أن تفسير ش النبي يوسف عليه السلام  أن يتحلى بها  رعية قيادة 

تتطلب   التي  السياقات  في  المعاصرة، لا سيما  القيادة  واقع  آثارًا مهمة على  يحمل 

وجود قيادة ذات شرعية قوية. ومن خلال المنظور الويبري، يمكن لهذا التفسير أن  

 سي. والسيايسهم في تعزيز فهم شرعية القيادة في المجالين الديني والسياسي.

التفسير، قيادة نبيّ يوسف، محمد قريش شهاب، ماكس الكلمات الأساسية:   

 .يبرو

َ
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